

El Ejército de Salvación en marcha

NUESTROS COLABORADORES

CATALUÑA

Si yo les dijera a mis lectores que entre todas las ciudades de España, Barcelona es mi preferida, acaso no me creerían. Si yo les dijera que en mi adolescencia fueron los poetas catalanes—antes que los franceses—los que me hicieron sentir la lirica del siglo XIX, tampoco es probable que me creyeran. Y sin embargo es verdad.

Para mí Cataluña es como una de esas mujeres bellas, inteligentes y buenas—la Teresa de Xenius—con las que uno podría y desearía entenderse fácilmente si no fuera porque de vez en cuando se interpone un ruidito entre ella y uno, y ella—pese a su bondad y a su inteligencia—se deja seducir por el ruidito.

Este ruidito es el particularismo separatista. No sé si será obsesión mía; quizá sea consecuencia de haber profesado durante largos años la religión del compañerismo, pero a mí me parece que el particularismo es el más abyecto de todos los pecados. El resentimiento y el egoísmo lo nutren por partes iguales. Esto de que en los momentos difíciles un compañero, o una región, se separen de la comunidad para intentar salvarse solos, además de ser una estupidez, constituye una vileza, un crimen de lesa solidaridad.

Es cierto que ante el separatismo no pocos españoles reaccionan de una manera netamente separatista. «Puesto que Cataluña no quiere ser española—dicen—que se marche de una vez y que no nos importan más». A Don Miguel de Unamuno le parece esto monstruoso. A mí también me lo parece. Nosotros, aunque queramos, no podemos romper con Cataluña y dejarla abandonada a su propia suerte. No se puede abandonar al compañero, aunque éste—obcecado—quiera abandonarnos. No se puede romper con la mujer amada, aunque ella—por neurastenia o histerismo—quiera romper con nosotros. Se puede—y se debe—obligar por amor, por amistad y por compañerismo.

Así todos los que sentimos el amor de España y la solidaridad hispánica no podemos desentendernos de Cataluña. Y por ella tenemos que arrostrar injurias y desdenes. Y por ella, por su bien, que es el nuestro, debemos reconquistarla a nuestro afecto con argucias y violencias de enamorado.

Porque quiera a Cataluña, y prefiero a Barcelona entre todas las ciu-

dades españolas, y porque aprendí a sentir la lirica en sus poetas, es por lo que jamás he adulado a esta región, como no adulé al Ejército, al cual también quiero demasiado para tratar de engañarle.

Y por eso ahora no quiero hacer distinción entre los buenos y malos catalanes. Todos ellos—buenos y malos—son responsables de lo que está ocurriendo en Cataluña. Igual sucede en el resto de España: todos los españoles—buenos y malos—hemos contribuido, unos por acción y otros por omisión a provocar la situación actual. Tengo memoria, estoy seguro de lo que digo y sé de demasiada historia contemporánea para poder decir lo contrario.

Se terminó eso de dividir al mundo en dos bandos: de un lado los seres angélicos, inocentes, irresponsables; del otro, los malos, los perversos, los responsables. Todos tenemos nuestra parte de culpa, y si el Ejército lucha para someter a los que delinquiron por acción, nos incumbe a nosotros, los que no disponemos de otra arma que la pluma, decirles la verdad, aunque sea dura, a quienes por omisión y confusión mental, coadyuvaron a provocar esta lucha, deambulando por un placido sendero empedrado de buenas intenciones.

Por esto, porque no dispongo de otra arma que la pluma, suelo combatir a los gironinos con más dureza que a los jacobinos, de quienes ya se cuidan nuestras fuerzas armadas. Por esto, en el separatismo, me indigno más ante quienes lo engendraron que ante quienes apuran sus naturales y lógicas consecuencias. Y repito que no hago distinciones entre buenos y malos catalanes, como tampoco las hago entre buenos y malos españoles. La única que hoy puede hacerse es entre sinceros, arrepentidos e hipócritas.

Parecerá injusta mi actitud, pero ya saben quienes puedan dolerse de ella que no lo es. Por omisión—quizá por resentimiento—los buenos catalanes dejaron que los malos se fueran infiltrando en todas las actividades políticas y sociales de la vida catalana. Y ahora de lo que se trata es de evitar que el futuro, después de la victoria decisiva, pueda volver a ocurrir algo semejante. Por esto no me cansaré de fustigar a los buenos, dejando para el Ejército la tarea de castigar a los malos.

KIM

Comandancia Militar de Baleares

Estado Mayor

Tercera Adición a la Orden general del día 6 de Octubre de 1936

Para dar cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 3.º del Decreto 20 de agosto de 1930 y de acuerdo con el Decreto de 10 de agosto de 1933; el Sr. Comandante Militar se ha servido disponer que para el sorteo individual que han de sufrir los mozos en la Caja de Recluta, se tengan en cuenta las siguientes reglas impuestas por las actuales circunstancias.

1.ª La totalidad del contingente constituirá un solo llamamiento.
2.ª Todo el cupo será de filas.
3.ª Por desconocerse la cuantía del contingente que ha de prestar sus servicios en los territorios de Africa, se efectuará el sorteo en la forma reglamentaria para determinar el primer mozo al que corresponda servir en aquellos territorios, y consecutivamente, a partir de él, se fijará en su día el número de reclutas que se ha de destinar a Africa.

4.ª El sorteo se verificará en la forma reglamentaria el día 11 del actual a las 10 horas en el local que ocupa la Caja de Recluta número 57.
5.ª Para cumplimentar lo dispuesto en el artículo 12 del Decreto de 10 de Agosto de 1933, se tendrá en cuenta que la incorporación a filas se efectuará el día 1.º de noviembre próximo.

Lo que se publica para general conocimiento y cumplimiento.
El Teniente Coronel, Jefe de E. M., José Garrido de Oro.

Adición a la Orden General del día 7 de Octubre de 1936 en Palma

ASCENSOS

El Excmo. Señor General Jefe del Estado Mayor General, en radiograma de ayer dice lo siguiente:

«Ordene unidades de todas clases dependientes esa Comandancia por radicar antes territorio remitan urgente relación telegráfica nominal capitanes que prestando actualmente servicio en aquellas hayan sido declarados aptos ascenso o deban serlo y figuren anuario 1936 con número inferior al nueve en Estado Mayor al 204 en Infantería, 48 en Caballería, 94 en Artillería, 38 en Ingenieros, 33 en Intendencia y 49 Sanidad Militar. Otra de tenientes mismas condiciones con número inferior a 225 en Infantería, 59 Caballería, 133 Artillería, 51 Ingenieros, 42 Intendencia punto.—Análoga relación formulará V. E. con lo que respecta personal dichos empleos que por situación particular no figuran plantillas unidades pero que residentes territorio esa Comandancia se encuentran prestando servicio en la actualidad».

Lo que de orden de S. S., se publica para general conocimiento y cumplimiento, debiendo los Jefes de los Cuerpos, Servicios y Dependencias remitir a esta Comandancia para su curso correspondiente, las dos relaciones pedidas, en duplicado ejemplar, las que deberán tener entrada antes del próximo día 9.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., José Garrido de Oro.

Segunda Adición a la Orden General del día 7 de Octubre de 1936

Los individuos de los cupos de instrucción de los reemplazos de 1933 y 1934 que actualmente se hallan prestando sus servicios en las milicias ciudadanas de esta Isla, por haber recibido ya en ellas la instrucción conveniente, se incorporarán a sus cuerpos respectivos en esta Plaza, excepto los de Infantería del sector de Inca que lo harán en el destacamento que el Regt.º Infantería n.º 36 tiene en aquella localidad.

Serán conducidos a los cuerplos respectivos por los oficiales que designen los Jefes de los sectores, haciendo el viaje utilizando el F. C., si existe vía férrea, y, en otro caso, las líneas regulares de viajeros hasta la estación más próxima.

En los cuerplos serán vestidos como los demás individuos del mismo y continuarán practicando su instrucción hasta que les corresponda ser dados de alta, según propuesta que formularán los Jefes de Guerplo.

Los Oficiales que conduzcan al mencionado personal, serán portadores de relaciones nominales que entregarán a los cuerplos donde se incorporen.

Lo que de orden de S. S., se publica para conocimiento y cumplimiento.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., José Garrido de Oro.

Otras noticias

Radio EA7BA, de Cádiz, dice: Los oficiales antiguos combatientes franceses

Paris.—La Federación Nacional de oficiales antiguos combatientes dirigió un telegrama al general Franco, en el que dichos oficiales le felicitan por el heroísmo de los defensores del Alcázar de Toledo, que se batieron por la dignidad de España y por la civilización.

El avance de los nacionales en Avila.—Ocupación de Alcalá de Pineros

Avila.—Prosigue el avance de las fuerzas del general Mola.

En este sector se apoderaron de Alcalá de Pineros, habiendo recogido 7 ametralladoras, 300 fusiles y 10 cañones nuevos.

Los rojos fueron aniquilados. El material recogido después de la toma de Alcalá la Real es el siguiente: 6 fusiles, 30 ametralladoras, 30 camiones cargados y tres coches ligeros.

El Gobierno de Madrid dispone la entrega de objetos y monedas de oro

El ministro de Hacienda del Gobierno rojo de Madrid ha dictado una disposición en virtud de la cual todos los poseedores de objetos y monedas de oro están obligados a depositarlos, en el término de siete días, en el Banco de España o sucursales de las provincias ocupadas por los rojos.

En uno de los artículos del decreto se previene que, caso de no acatar lo dispuesto, a aquel que se le ocupe oro será considerado como autor de un delito de traición.

En cada uno de los Bancos de la capital se ha instalado un Comité de control, que intervendrá todas las operaciones económicas.

Servicio de Radio Mallorca

Noticias de la mañana de ayer

El avance sobre Madrid

Las columnas prosiguen su avance victoriosamente.—Combate importante

Radio EA7BA de Cádiz, a las 24 horas:

Toledo.—Las fuerzas nacionales prosiguen su avance hacia Madrid con toda exactitud.

No obstante los obstáculos que les coloca el Gobierno rojo, las columnas prosiguen su avance victoriosamente, habiendo librado un importante combate para la ocupación de Aranjuez, que dista 47 kilómetros de Madrid.

Con referencia a estos avances de las tropas nacionales sobre Madrid, algunas de las emisoras rojas de la capital, en la mañana de ayer decían que los ejércitos facciosos—asi nos llaman—habían ocupado posiciones por delante de Toledo que amenazaban seriamente a Madrid.

Los nacionales arrojan proclamas sobre Madrid.—Anuncian un bombardeo general, caso que no se rinda

La aviación nacional lanzó sobre Madrid unas proclamas en las que se aconseja a la población que se rinda.

Se anuncia que, caso de no rendirse, tras otro bombardeo dirigido especialmente a los aeródromos, se hará uno general contra la población.

La única manera de evitar vicisitudes es la rendición a las fuerzas del Ejército.

Consejos de los diarios rojos a los milicianos

jan a los milicianos rojos que observen la táctica defensiva, hasta que se ordene la ofensiva general que «ha de aplastar definitivamente a los facciosos».

La ocupación de San Martín de Valdeiglesias

Radio Club Portugués a las 2: «Radio Tetuán dijo por la mañana que había sido ocupado San Martín de Valdeiglesias.

Nosotros no tenemos ninguna noticia de ello: esperamos tener confirmación oficial para dar tan agradable noticia. La ciudad estaba sitiada por el norte y por el sur. Por tanto, si no ha caído, caerá de un momento a otro.

Nuevo bombardeo de Bilbao

Los anarquistas impiden que los habitantes huyan

Radio EA 7 BA, de Cádiz, a las 24:

San Sebastián.—La aviación nacional ha vuelto a bombardear intensamente Bilbao.

La mayoría de habitantes, corriendo de manera desesperada por las calles, querían abandonar la ciudad, consiguiendo llegar a los barrios extremos, pero los anarquistas, con sus pistolas, se oponían a sus propósitos.

Comunicado oficial del Norte

En los frentes de Asturias y Vizcaya.—Normalidad en la retaguardia

Radio Falange Española núm. 1, de Valladolid, a las 24:

Comunicado oficial del Ejército del Norte.—Estado Mayor.—Situación general a las 21 horas del día 6 de octubre de 1936:

«Durante la jornada de hoy, las fuerzas de este Ejército han actuado en los frentes de Asturias y Vizca-

ya, cubriendo los objetivos que se les habían señalado.

La situación se mantiene favorable. En la zona de retaguardia, normalidad.

Los navios rojos intentaron inútilmente romper el bloqueo de sus puertos del Cantábrico

Radio EA 7 AB, de Cádiz, a las 24:

San Sebastián.—Los navios rojos han intentado inútilmente romper el bloqueo que los barcos nacionales tienen puesto a los puertos rojos del Cantábrico.

El estrecho de Gibraltar está en poder de los nacionales, que se aprestan a su defensa para el caso de que los comunistas fracasasen en el norte, e intentasen atacar en el Mediterráneo.

Menos mal que la enfermedad sufrida por el «Almirante Ferrándiz» es muy contagiosa. ¡Qué bien debe estar ya en el «patio de los cangrejos»!

El terror en la Andalucía roja

«Radio EA 7 AB», de Cádiz a las 24.

Fusilamientos en Almería

Los tripulantes de un barco que ha llegado a Lisboa procedente de Almería dicen que en aquella ciudad reina el más terrible terror anarquista.

Se han presenciado los fusilamientos de numerosas personas.

Fusilamientos en Málaga

Gibraltar.—Procedente de Málaga ha llegado el cónsul de Dinamarca, quien ha manifestado que los rojos fusilan diariamente a gran número de personas; siguiendo por este camino no van a dejar a nadie que no piense como ellos.

HOMENAJE A LOS HEROES DE TOLEDO

SUSCRIPCION POPULAR

En la Comandancia Militar de Baleares, Corporaciones Oficiales, Centros y Entidades, Sociedades, Comercios, Cafés y Bares, puedes depositar tu donativo desde 10 céntimos hasta 5 pesetas como máximo.

Nuestra gratitud, admiración y generosidad para nuestros bravos leones defensores del Alcázar Toledado.

VOCES DE FUERA

Setenta días en el Alcázar de Toledo

De «Paris-Soir» del 30 traducimos el siguiente artículo, que por su procedencia consideramos interesante:

«Escribo unas pocas palabras en la propia Plaza de Zocodover rodeado de nacionalistas aun emocionados por la victoria. Sentado a mi lado en la única silla de café, que hay intacta en la Plaza citada, uno de los rescatados del Alcázar me relata la maravillosa y al par horrible historia, que acaba de desarrollarse y finalizar venturosamente para los heroicos defensores del histórico monumento.

Julio Gómez—así se llama mi camarada el resucitado—es un Guardia Civil de 30 años que antes de estas diez semanas de agonía, debió ser un mocetón fuerte y robusto, y ahora semeja un fantasma que lentamente se vá reencarnando. Pasa con regocijo a cada momento su mano esquelética sobre sus mejillas recién afeitadas, por vez primera, desde hace dos meses. Algún momento deja de hablar, para chupar su cigarrillo, cerrando voluptuosamente los ojos.»

Se alimentaron de trigo, carne de caballo y mulo

«¿Como pudieron alimentarse tanto tiempo? Tenían grandes provisiones? No! El Director de la Escuela almanco en el Alcázar algunas toneladas de trigo unos días antes del movimiento nacional. Además teníamos 98 caballos y 32 mulos. Y con ello 1.200 personas vivimos durante diez semanas. Cuando fuimos libertados no nos quedaba más que un caballo, desgraciada bestia, más esquelética que nosotros mismos, y comparada con la cual Rocinante, hubiera semejado un gordo percherón; y cinco mulos descarnados.»

«Una o dos veces en nuestras salidas nocturnas, pudimos razar los graneros enemigos, pero pronto renunciábamos a ello, pues nos exponíamos a perder gente para recoger muy poco. Las últimas semanas nuestra ración cotidiana se reducía a un mendrugo de pan negro, y medio vaso de agua.»

Para salvarse de los dinamiteros

«Resistimos muy bien a los bombardeos de 75 y de 155 lo mismo que a los de la aviación, pues después de cada uno bajábamos un poco más en los sótanos, y a esta precaución se debe que no causaran ningún muerto ni herido.» Pero en que condiciones vivían aquellos hé-

roes! Respiraban un aire enrarecido y para no estar en tinieblas, se servían de cuerdas empapadas de grasa de caballo.

«Venturosamente—dijo—teníamos colocadas las ametralladoras que vigilaban los sectores de tiro, y desde ellas hacíamos fuego, no pudiendo sacar la cabeza fuera de los abrigos. Pero las mujeres y niños reclusas en las tinieblas no tenían nada que temer. En la larga espera oíamos un ruido regular como si algún insecto royerá en el subsuelo, y era que los dinamiteros asturianos abrían minas en las entrañas del Alcázar; ruido que al comprender de lo que se trataba, retumbaba hasta nuestra médula.»

«Venturosamente entre nosotros había un técnico de primer orden que nos advertía a tiempo, para abandonar el sector amenazado antes de la explosión de cada mina. Y los dinamiteros fueron vencidos por el grano y la técnica. El porcentaje mínimo de nuestras pérdidas 80 muertos y 500 heridos demuestra perfectamente, el cuidado con que el glorioso hoy General Morcardó, economizó la vida de sus hombres.»

Después del festín, la acción de gracias

«Ayer antes de vuestra llegada, prosiguió Julio, celebramos un gran festín en nuestras ruinas. Hablamos sacrificados nuestros últimos mulos y caballo y con la cerveza hallada en una bodega, comimos juntamente con nuestros heroicos libertadores como no lo habíamos hecho jamás. Después dormimos a cielo abierto bajo la salvaguardia de nuestros hermanos.»

«Y no hubo para nosotros más que un momento de mayor emoción; que fué, cuando en la Catedral de Toledo el Arzobispo y el único sacerdote que se libró de la matanza de los gubernamentales, celebraron una misa de acción de gracia, en la que no hubo ni un viejo legionario, templado por veinte campañas, que no viera asomar las lágrimas a sus ojos.»

«Es que vosotros lucháis por algo más grande que vosotros mismos; nos dijo el Arzobispo! Y todos le comprendimos.»

Julio se calló y siguió fumando beatíficamente.

Sonaron dos tiros en la ciudad baja. Los gloriosos falangistas registran las casas buscando los fugitivos milicianos que en ellas se escondieron...

Radio Club Portugués, a las dos de la madrugada:

Otra columna catalana rechazada en Huesca

Noticias de Huesca comunican que ha sido rechazado un nuevo ataque de otra columna catalana. Y van...

Noticias de ayer tarde

Noticias oficiales

Sector de Asturias.—Después del duro castigo causado a los mineros el domingo en su frustrado ataque a Oviedo, la normalidad fué completa en el día de ayer en todos los frentes asturianos.

Sector de Málaga.—Fué rechazado con dureza en este sector un ataque enemigo a nuestras posiciones del pueblo de Casares. Los marxistas sufrieron cuantiosas pérdidas.

Sector de Vizcaya.—No obstante el fuerte temporal, nuestras fuerzas han seguido avanzando en el frente de Vizcaya ocupando Berritúa.

Sector de Toledo.—En el frente Sur han avanzado nuestras columnas ocupando Novés, Fuensalida, Portillo y Santa Cruz de Retamar.

En el primer punto se han recogido 100 muertos y en Santa Cruz de Retamar no han podido contarse por haber entrado las tropas cuando anocheba después de un brioso asalto a su triple línea de trincheras. Los rojos huyeron a la desbandada en dirección a Madrid.

En Barcelona solo mandan los anarquistas

Perpiñán.—Fugitivos llegados de Barcelona comunican que en la capital de Cataluña solamente mandan los elementos anarquistas. De las calles han desaparecido las banderas rojas y no se ven más que banderas anarquistas rojinegras. La gente se ve obligada a llevar camisas y emblemas con los colores de la FAL.

Transporte de fuerzas marroquíes a la Península

Sevilla.—Se calcula que el número de soldados transportados desde Marruecos a la península en estos últimos días se eleva a 16.000 entre los cuales se encuentran los mejores tiradores del Rif. Además cinco traineras armadas llegaron ayer por la mañana a Algeciras con mil soldados marroquíes magnificamente pertrechados.

Según se afirma el único buque

Alocución del general Queipo de Llano

Me habéis de permitir una expansión de la que se encuentra muy necesitada mi alma y verdaderamente afligida a causa de las terribles emociones que he experimentado durante una noche horrible, una noche de pesadilla que ha producido en mí una crisis difícil de vencer. Si señores, sí, ¡qué noche! y subyugantemente que día señores. Noche de terrible tortura, día de laxitud y de fatiga inextinguible que mengua mi ánimo hasta el punto de no permitirme siquiera sostener la mirada con un retrato de Azaña que existía en el despacho de invierno de esta división que no había utilizado todavía. Yo lo miraba hoy y pretendiendo rehuir su mirada, marchaba de un lugar a otro pero en vano: Aquella me seguía por todas partes, con aquella cara más dura que el cristal, y por entre el rebolillo de sus labios, algo así como un cruce de la muerte, me miraba como si se dirigiera a mi rejuiciándome de las veces que me he metido en estas charlas con sus hermosas verrugas. Arranqué el retrato de su marco—tenía fácil arreglo—y sin mirarlo por temor a que su mirada destemplada me hiriera, destruí el retrato haciéndolo pedacitos pequeños y echándolo al cesto de los papeles ya que por su aspezo no podía ser empleado para otra cosa, sino a excepción de un pedacito en que está representada la verruga que quedó cuidadosamente guardado como recuerdo imperecedero en el fondo de mi cartera. Pero no ocurrió lo mismo con el sueño que he sufrido generador de esta crisis que tengo y cuyos efectos han de perdurar. Tarde, muy tarde ya, pude ganar el lecho en el que caí más pesado que un tronco. Pronto empezó a trabajar mi imaginación a moverse todo mi cuerpo y zanzarse mis extremidades en una agitación espantosa y a poco de dormido empezaron a pasar por mi imaginación batallones y batallones de milicianos rojos con el puño en alto, con un fusil en una mano y una hoz en la otra y los ojos llenos de rabia, pidiendo mi cabeza. Rompen la formación y avanzan hacia mí pretendiendo cortarme el pesuazo al mismo tiempo que gritan U. H. P. a lo que yo muy compungido murmuraba: Si ya sé quienes sois: U. H. P. significa hijos de... Y en el momento en que parecían ir a cortarme la cabeza una mujer, una hada apareció gritando con gesto magistoso: Hijos míos perdonadme. En el acto me soltaron. Cuantas veces repetían la agresión otras tantas reaparecía aquella mujer que se me antojaba una diosa y su periódica presencia me impedía apartarme de aquel sitio en donde constantemente corría el peligro de ser desterrado por la canalla marxista. Quería saber quien era aquella mujer que de una manera tan providencial me había salvado pero por mucho que hice y aun que creía conocerla no pude recordar quien era. Bien pronto empezaron a desfilar los batallones de milicianos a los que siguieron otros de milicianas que con caras de fiera y gritos de arpa se lanzaron sobre mí, me cogían el pelo, me arañaban, me clavaban las puntas de sus bayonetas, causándome terrible tortura que no alcanzaba a ser tan grande como la que producía el aleteo de sus brazos y la violencia de sus cuerpos en mi pobre pithitaria. Y cuando estaban para matarme apareció el hada majestuosa que decía: ¡djadle hijas mías que no es para vosotras. Y mirándome fijamente y pasando suavemente su mano por aquellas mis heridas desaparecía la sangre y quedaban sanadas. Cuantas veces intentaban matarme otras tantas aparecía aquella mujer. Y así una y otra vez hasta que un abrazo profundo que me estropeaba el cutis me hizo dar cuenta de que había llegado el último momento me desperté sobresaltado y corriendo el sudor por todo mi cuerpo, por lo que tuve que encender la luz para vencerme de que no era sangre. Ya no pude dormir durante toda la noche. En mi imaginación daba vueltas la cara de aquella mujer sin que por más esfuerzos que hiciera acertase a comprender quien era. Yo la conocí, no había lugar a dudas, estaba seguro de haberla visto en alguna otra parte. Me levanté con esa preocupación y quiso la casualidad que viviese a mis manos uno de los periódicos que se publican en Madrid bajo el control de los directores marxistas y que todo hombre digno debe despreciar como un papelote que solo encierra mentiras y al mirar un grabado me quedé perplejo. Largo Caballero sonreía a una mujer que ostentaba en su pecho las insignias de coronel. No había duda. Si era La Pasionaria, la mujer que me había salvado la vida mientras dormía. Era La Pasionaria la que con su palabra mágica llamaba a los rojos y a las rojas hijas mías. En verdad eran hijos suyos.

Quizá ya empieza a desencadenarse, pero en fin he leído el parte del Ministerio de Marina, regentado por ese hombre con esa imaginación tan gruesa, tan abultada, como su panza, y sigue diciendo vacuidades. Dice así: «En el sector del centro un fuerte contingente enemigo ha intentado esta mañana un movimiento envolvente sobre nuestras posiciones de Santa Cruz de Retamar, siendo rechazado y obligado a retroceder». Qué tios más sinvergüenzas hay en el Gobierno. Y dije ayer que habíamos tomado Santa Cruz de Retamar y otros cuatro o cinco pueblos más, en uno de los cuales habíamos cogido más de cien muertos y hoy no puedo dar el detalle de todas las operaciones porque por un error no hemos tomado el parte que comunicaba concretos. Hoy hemos tomado Escalona, Navalunga, Burgolongo y Albonoz, en la línea de Maqueda a San Martín de Valdeiglesias. Si alguno quiere molestarse en mirar un mapa verá que desde estas posiciones hasta el puerto de Arebata-Capas, inmediato ya a Cerebreros, se forma como la boca de una gran bolsa que se extiende hacia el río Tietar, bolsa que pudiera cerrarse rápidamente y si los defensores que se encuentran en su fondo no aprovechan la noche para huir más que al paso, quedarán encerrados en ella. Si así es, Dios los coja confesados.

«En el sector de Asturias el traidor Aranda no se rinde y algo por el estilo de lo del Alcazar de Toledo: Rendios porque nosotros no podemos resistir, que bonita sería la guerra así! Y no quiero hacer caso de las indicaciones del Cuerpo Consular. «Será el cónsul de México o el de Francial Supongo que Aranda no tenía más que contestar lo mismo que el heroico Moscardó». Que él no podía entenderse con el cuerpo diplomático, porque éste podía hacerlo con el gobierno de Burgos. Según los marxistas Oviedo está bajo el terror de Aranda que impide el que se rinda la población, fusilando a todos los habitantes que quieren entregarse a los rojos. No creo que necesite el General Aranda recurrir a ese extremo porque toda la población de Oviedo sabe perfectamente lo que son los marxistas porque ya tuvieron la desgracia de estar bajo su dominio el año treinta y cuatro y no es fácil que haya un solo hombre de izquierdas que sea capaz de desear otra vez el dominio de la ca... de los hijos de La Pasionaria.

Protestan los marxistas de que naciones que han firmado el pacto de no intervención sigan proporcionando materias a los generales, asesinos, que venden España al extranjero, encarcelan obispos y apalean y fusilan clérigos en nombre de la religión. ¡Qué barbaridad! Cuantos obispos hemos encarcelado y cuantos clérigos hemos fusilado? Vosotros sois los que matais miserablemente a los clérigos y no solo a estos sino a toda persona que huelga a derechista. Sois diez mil veces peores que el sacristán de la Marsellesa porque éste amenazaba de palabra pero vosotros lo hacéis materialmente. Me figuro que estos elementos que nos dan las naciones extranjeras deben venir por Francia, de Rusia, de Polonia, de México, etcétera, ahora que se equivocan en lugar de llevármolos a nosotros, se lo llevan a los pobrecitos marxistas. Dice por último: «Los que abusan de la confianza de la nación ya se han sublevado en contra del gobierno legítimo—Miau—han obligado a los moros a incorporarse a sus filas, siendo así que tres moros que se han pasado a nosotros han declarado que deseaban luchar a nuestro lado». Pero cuando acabareis de decir idioteces. No hay en todo Marruecos un solo moro que sea capaz de unirse a los mar... a los hijos de La Pasionaria, porque saben que sois una canalla indigna, con la que no pueden convivir los moros que son caballeros por instinto y que saben que por las venas de la mayor parte de los españoles corre sangre árabe, aun que disminuida por el transcurso de los años. Saben además que nosotros somos los defensores de la dignidad de la patria y están a nuestro lado dispuestos del primero al último si es preciso a venir a España y derramar su sangre por defender el buen nombre y la dignidad de la nación protectora. No os molestéis pues en decir más esas tonterías porque no tendréis un moro a vuestro lado, más que de guardarrapía, de «stos que trabajan en el «Duo de la Africana» o algún amigo de Indalecio Prieto y que trabajó con él en los primeros tiempos en que hacía de ola y cantaba en el escenario, mu mu, para fingir las tempestades.

Dicen los rojos sintiendo como siempre que el día cinco entraron en Oviedo y mataron unos cien guardias civiles, aun que reconocen que ante la resistencia enemiga no han podido progresar. A qué no sabéis por qué? pues porque a causa de la lluvia no habían podido llevar las ametralladoras. Se ha visto idiotéz más grande? El Coronel Aranda dice la verdad con menos palabras. Después del duro castigo infringido a los hijos de la Pasionaria—eso lo digo yo—reina tranquilidad en Oviedo. Desde luego el no dice hijos de la Pasionaria porque no ha tenido

mi sueño los llama la canalla marxista, lo mismo que un mono los llamaría Quiqui.

Es extraño que cuando hablan de Bilbao no se refieran para nada los hijos de la Pasionaria al ataque de nuestras tropas, para decir que nos han aniquilado varias columnas, o han destruido varios escuadrones de caballería mora. Pero nuestras fuerzas, a pesar de la lluvia, avanzan lentamente y han ocupado Berriua en el camino de Marquina a diez kilómetros al Sur de Ondarroa. Nuestra aviación ha vuelto a bombardear Bilbao. Son de notar las manifestaciones del Doctor Junot, que intentaba humanizar la guerra. Este señor que se encuentra actualmente en San Sebastián se marchó de Bilbao completamente descorazonado, porque dice que no hay nada que hacer. Refiere que ante el bombardeo de nuestra aviación mataron a ciento sesenta personas inocentes que tenían en rehenes.

Dicen de Madrid que nos han destruido un tabor de regulares—que goza de perfecta salud—en Cerro Muriano. En esta parte no habéis hecho más que la canallada de herir a diez o doce regulares que avanzaron al ver a unos cuantos carabineros que se acercaban para rendirse, como ya dije ayer.

El señor Canallero, Ministro de la Guerra, ha inspeccionado las fortificaciones que se están haciendo en Aranjuez. No sé contra quien serán pero lo cierto es que cuando Canallero iba con el todavía más canalla que él, con el General de puga Asencio, apareció un avión que tuvo el capricho de bombardear el grupo y creo que pasaron las moradas. Largo se bajó del coche y se metió en una alcantarilla, no se sabe para que. Hay quien dice que salió más ligero de ropa. Un periodista extranjero que le acompañaba en la visita a las fortificaciones, junto con otros periodistas, ha dicho a su periódico que como los marxistas que defienden aquellas posiciones tengan un valor proporcionado al de ese Ministro y general en Jefe no tardarán en empezar la carrera.

Recuerdo que cuando era chico y paseaba en bote con mi familia allí en Valladolid en el río Pisuerga, al pasar por una parte donde se reunían todas las lavanderas éstas al grito de To...dos empezaban a insultarnos. Creo que en lo sucesivo cuando se vea a un grupo de marxistas—tendrá que ser antes de nuestra entrada en Madrid—al grito de to...dos nos pondremos a decirles cosas gruesas. Aun que puede que los hijos de la Pasionaria interpreten este todos por lo de aquello de H. P. lo cual sería muy lamentable.

Si hay alguno de los engañados que me oiga no tengo que hacer más que suplicarle que deje esa canalla marxista y venga con nosotros que velamos por la dignidad de España y no maltratamos mujeres, ni asesinamos niños.

He recibido una carta del profesor de Filosofía y Derecho de la Universidad de Salamanca, en la que me dice que se oye allí muy bien a pesar de todas las interferencias, y que un tal Luis Prieto que debe ser hijo de su padre—es el niño que tiene la agencia de transportes con camiones requisados y otra agencia para pasaportes falsos—ha sido destinado a la Embajada en Londres como agregado comercial. El carguito no está mal y además está bastante lejos de la chusma madrileña. Aun que en tiempo normal para desempeñar este cargo, es necesario ser Abogado y haber hecho unas oposiciones, los marxistas a quien no hay nadie que gane en enchufismo hacen lo que les dá la gana. Que porvenir más brillante Luisito.

Por unos fugitivos de Madrid se sabe que el grito de «no pasarán» es humorísticamente comentado por todo el pueblo madrileño, incluso por los marxistas. Parece ser que se hicieron nuevos billetes de Banco—idea del Canallero y de Prieto—y que todos los madrileños refiriéndose a ellos dicen: «no pasarán». Se conoce que lo de los nuevos billetes les ha salido rana.

El General lee una lista de los donativos recibidos durante el día y termina su alocución con el consabido: Buenas noches señores.

niente de Caballería don Rosendo Villaverde, que estuvo preso junto con sus compañeros de Alcalá, por el entonces enorme delito de llevar impresos muy adentro... «las cinco flechas de mi haz».

Un día vistió el templo de fiesta, el órgano resonó magistoso y a su compás cantando su himno querido, vimos aparecer de nuevo nuestros bravos falangistas. Con los cascos, cubiertos de polvo, tostados por la campaña, estaban desconocidos. Seguidos por el pueblo en masa, que a esperarles en la carretera había acudido, se dirigieron hacia la capilla del Santo Cristo Te-Deum Laudamus le cantaron... al ver como la Providencia a pesar del constante peligro en que se hallaron había velado por ellos.

Poco después al felicitar a un falangista por su valentía nos contestó con humildad sincera «Los soldados son un eco de sus jefes y los nuestros nos han dado un alto ejemplo de entereza y de valor». Después averiguamos que los de Alcudia, con los de Luca y La Puebla, ocuparon San Carrió y la avanzada posición de Los Molinos, mereciendo de sus jefes justos elogios.

En medio de la general alegría un deje de amargura se notaba en el semblante de los recién llegados. El Teniente de Caballería don Enrique Bargés tan conocido en esta por haber tomado parte con las milicias de La Puebla, en varios actos aquí organizados, selló su brillante actuación con su vida en el frente de San Carrió. Todos alababan sus dotes personales y no faltó quien acertadamente dijera: Es que los de Alcalá son valientes entre los valientes.

Sábado 12 de septiembre. Son las 4 de la tarde. En correcta formación se hallan las milicias en la plaza que está invadida por la multitud. Banderas italianas y españolas adornan las calles y balcones. El pueblo entero correspondiendo al bando del dignísimo Comandante Militar se ha vestido de fiesta, adornando sus fachadas.

Un repique de campanas nos avisa la cercana presencia de la caravana que acompaña el personaje, cuya visita con tanto interés se está aguardando. Una clamorosa ovación saludó su llegada y sonriente, con su peculiar simpatía, desciende del coche el Conde Rossi. Se dirige a sus predilectos «Las Milicias Juveniles» envuelve en su mirada de afecto al diminuto ejército y coje en brazos besándole con cariño al más pequeño. Sendos ramos de flores le ofrecen las falangistas y las enfermeras de la Cruz Roja. Simbólico el de estas formando con sus flores los colores de las enseñas italiana y española y espléndido de grandes dimensiones el de aquellas.

Saluda el Conde Rossi a sus queridos falangistas orgullo y esperanza de nuestra tierra y se dirige acompañado del jefe Sr. Marqués de Zayas, directivos de la capital y autoridades locales hacia la Casa Consistorial. El numeroso público le aplaude constantemente y con entusiasmo delirante le saluda al aparecer en el balcón central. Presenta al ilustre visitante, en vibrante parlamento, el Comandante Militar de esta plaza arengando a los alcudienses a corresponder con gratitud y amor al heroico señor Conde Rossi que no ha vacilado en exponer su vida para salvar nuestra bendita tierra mallorquina. Le abraza finalmente en nombre de Alcudia y el pueblo emocionado lo aplaude hasta el delirio, mientras se dan incansantes vivas a las dos naciones tan estrechamente unidas.

A una señal del Conde Rossi se cierra un silencio magistoso. Tranquilo y sereno resuena su claro acento, tiene frases de duro reproche para los que intentaron esclavizar nuestra hermosa tierra. Con un ejército valeroso y fuerte, dice, señalando al Comandante Militar y con la ayuda de Falange heroica tan dignamente representada por su jefe señor Marqués de Zayas es imposible que pueda triunfar jamás nuestro común enemigo. A los marxistas les falta fe y valor, cualidades que expiéndidamente poseéis vosotros, la fe en el cielo que os concederá el triunfo definitivo y el valor a toda prueba del que habéis dado ejemplo en el campo de batalla. Cuando me encuentre de nuevo en Italia recordaré siempre los agradecidos hijos de la tierra de España que la Falange Española la hará en breve, una, grande y fuerte. Aplausos entusiastas, vivas a la noble nación italiana, al Conde Rossi y a Falange, interrumpieron repetidas veces su bello discurso. Cual si quisieran unirse a tan justo homenaje las banderas española e italiana mecidas por tenue brisa se besan mutuamente. El Conde Rossi las contempla un momento complacido y se despidió exclamando ¡Viva España! Alcudia en masa le contesta mientras le ovaciona ¡Viva Italia!

Habla seguidamente el jefe de Falange señor Marqués de Zayas. En breves frases condensa la actuación de Falange y su programa que «ha de salvar hacer resurgir de nuevo nuestra querida Patria. Los vibrantes aplausos que le tributan (los alcudienses todos) al empezar y finalizar su breve parlamento, como también el incontentible entusiasmo con que se le interrumpió son pruebas palpables de la simpatía de nuestro pueblo hacia Falange Española y a sus inteligentes jefes que con tanto acierto vienen dirigiéndola. Poco después emprenden el regreso. El entusiasmo de la multitud es desbor-

TEATRO PRINCIPAL
HOY DE 3 A 11 — SOLEMNE REPOSICION
El Secreto de Ana María
por Lina Yegros y Ramón de Sentmenat
EL MAYOR EXITO DEL CINE ESPAÑOL
En el mismo programa:
DOS VECES HIJO
Una comedia que le hará reír y llorar

BLÉNORRAGIA
(PURGACIONES)
en todas sus manifestaciones: URETRITIS, PROSTATITIS, ORQUITIS, CISTITIS, GOTA MILITAR, etc. en el hombre y VAGINITIS, METRITIS, CISTITIS, ANEXITIS, FLUJOS, etc., en la mujer, por crónicas y rebeldes que sean, se combaten de una manera cómoda, rápida y eficaz, con los **CACHETS DEL Dr. SOIVRE**
que depuran la sangre y los humores, comunican a la orina sus maravillosas propiedades antisépticas y microbicidas; sus admirables resultados se experimentan a las primeras tomas, la mejoría prosigue hasta el completo y perfecto restablecimiento de todo el aparato genito-urinario, durante el cual el paciente por sí solo sin inyecciones, lavados, aplicaciones de sondas, bujías, etc., tan peligroso siempre por las complicaciones a que exponen y nadie se entera de su enfermedad.
Basta tomar una caja para convencerse de ello.
Exigió siempre los legítimos CACHETS DEL Dr. SOIVRE y no admitir sustituciones interesadas de escabos o nulos resultados.
Venta a 6'60 pts. caja en las principales farmacias de España, Portugal y América.

TEATRO BALEAR
Hoy desde las 3 T. Infante reaparición
ANGELILLO
EN
LA HIJA DE JUAN SIMON
El film de los llenos rebosantes

dante. Unos aplauden, otros vitorean. Es el alma mallorquina que vibra agradecida al despedir a su bienhechor. El Conde Rossi saluda emocionado y mientras desaparece su coche en la lejanía, juveniles voces vacantando. ¡Arriba escuadras a vencer que en España empieza a amanecer!

¡ARRIBA ESPAÑA!

Felanitx
Visita del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia
Ya desde primeras horas de la mañana del pasado domingo día 4 de Octubre, aparecía la ciudad de Felanitx totalmente engalanada ondeando en ventanas y balcones la bandera bicolor nacional. Todo el vecindario como en las fechas de las mayores solemnidades se echó a la calle esperando la visita del Excmo. Sr. don José Rubí, Gobernador civil de la provincia; serían cerca de las doce y media cuando hizo su entrada en la ciudad, acompañado del Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico señor don Arnesto Mestre y el Comisario General de Enseñanza don Juan Capó.

Fué recibido por el comandante Militar Capitán de Carabineros don Carlos Simaró, por el señor Alcalde don Juan Falcó y Teniente Jefe de Línea de la Guardia Civil don Jaime García.

Pasó seguidamente a visitar el magnífico edificio del «Celler Cooperatiu» en pena actividad estos pasados días en donde se ha elaborado la mayor parte de cosecha de la vid, verdadera institución popular creada por modestos agricultores. A continuación la fábrica de don Francisco Tejedor dedicada a la fabricación de embutidos y otros productos del cerdo, comprobándose la necesidad de regular el sacrificio de estos animales, una de las riquezas naturales más importantes de la Isla que satisfacen las necesidades del consumo público como artículo de urgente necesidad y que proporciona medios para dar colocación a una gran masa de la población obrera.

A continuación se personaron los distinguidos visitantes en el Paseo de Ramón Llull donde fueron recibidos y saludados por el Ayuntamiento en corporación, compuesto por los vocales señores Massot, Riera, Obrador, Bordoy, y Valls, juntamente con su Secretario don Carlos García, y altos funcionarios, empleados y representantes de entidades y asociaciones y una grandísima muchedumbre que ovacionó caurosamente al ilustre personaje; quien pasó revista a todas las fuerzas que uniformadas y armadas, de Falange Española, Sección masculina, femenina y cachorros, Milicias ciudadanas mandadas respectivamente, por los tenientes de Carabineros señores Saez Gralla y de artillería señor Obrador Tauer y que llevaban sus banderas y estandartes, las que a continuación desfilaron en número de más de trescientos con gran marcialidad, al compás de los acordes de una banda de música.

Efectuado lo cual se organizó la comitiva a cuyo frente iba la guardia municipal uniformada, pasando por las calles de los Huertos, Nuño Sans, Plaza de Santa Margarita, Mayor, Jordí Sabet y Casa Consistorial, en donde tuvo lugar una acida recepción oficial con asistencia de las siguientes personas y autoridades: El Jefe de Milicias Ciudadanas Sector de Santanyí, Comandante de Infantería señor Caldentey Gralla, Comandante de Infantería señor Oliver, Jefe local de Falange Española señor Pou Grimalt, representación femenina de la misma agrupación, representación de Milicias Ciudadanas, el Excmo. Consistorio juntamente con su Secretario, Teniente de Carabineros señor Saez, Teniente de Artillería señor Obrador, Reverendo Cura-Párrroco don Antonio J. Mora y Comunidad, así como la de PP. Teatinos, Instituto Elemental con su Delegado señor Ribas, Escuela Graduada de niños con su Delegado señor Suau, escuela nacional de niñas con su Directora señorita Adrover, notarios de esta localidad señores Masot y Puig, Administrador de Correos señor Gayá, Jefe de Telégrafos señor Puig, todo el personal administrativo y sanitario del Municipio, representaciones de las entidades bancarias: Banco de Felanitx, Crédito Balear, Banca March y Caja de Pensiones, y de las económicas, Celler Cooperatiu, Unión Agrícola, Agricultor Felangense, Mutua Felangense de accidentes del Trabajo, Cooperativa de Trabajadores y recreativas, La Protectora, Casino de Felanitx, Círculo Recreativo y Gimnástica F. C. y cuerpo de redactores del semanario Felanitx, juntamente con varias personalidades de la población.

Terminada esta, desde el balcón del Ayuntamiento el Excmo. señor don José Rubí dirigió la palabra al vecindario que llenaba totalmente la plaza de la Constitución, presentando esta un aspecto imponente por la muchedumbre que en ella se había congregado para escucharle.

Manifestó en primer lugar su satisfacción por dirigirse al pueblo de Felanitx, sano y honrado, como la mayoría de los pueblos de España, que apesar de haber sido objeto de campañas de odios y venganzas, ha sido suficiente un momento de reflexión ante el elevado gesto del Ejército iniciador del movimiento de salvación nacional, para que formara lleno de valor y de civismo y con verdadero espíritu de sacrificio en las avanzadas de la nueva España. Dió cuenta de que el día de hoy había asistido desde los balcones del Ayuntamiento de Palma al acto de proclamación del generísimo del ejército nacional Excmo. señor don Francisco Franco Bahamonde, como Jefe del Estado español, resaltando las altas virtudes militares y civiles que le acompañan y que le han consagrado como una de las figuras preeminentes de Europa, como estratega, como diplomático y como hombre de gobierno. Expuso que el general Franco a pesar de las continuas sollicitaciones que se le hacían para ocu-

Alcudia
Los alcudenses en el frente.—
Visita del Conde Rossi
Ecos de guerra resuenan en nuestra Patria; entusiasmos bélicos se resiran por doquier. Los leales hijos de la raza hispana sacuden cuajales y lanzan a defender su querida España que los bárbaros comunistas habían osado profanar con su fatídica huella.

Sus infemales ordas pisaron en mal hora un día de nuestra adorada Roqueta y los bravos mallorquines fieles a su divisa «Por Dios y por España» cubriéronse de gloria derrotando a su enemigo.

Alcudia, la fidelísima ciudad que tan distinguido puesto ocupa en la historia de Mallorca por sus hazañas guerreras, sintió hervir en nuestros bravos falangistas la sangre de sus héroicos antepasados y al primer grito de desembarco partieron para el frente mandados por el entusiasta Comandante Militar don Miguel Vidal Fluxá (muy conocido por su brillante actuación con los Regulares en Marruecos) y por el valiente te-

